

# Tirelire calendrier

<https://collections.pacmusee.qc.ca/objets/tirelire-2020-002-0211/>

Collections / tirelire



Licence CC BY-NC-ND 4.0

Tirelire calendrier de l'institution financière canadienne Sun Life Assurance. Le boîtier métallique est de forme ronde et de couleur rouge. Une fente se situe sur la tranche. Un message de l'institution et un petit calendrier sont disposés sur le dessus de la tirelire. Elle peut s'ouvrir par le dessus.

---

Numéro d'accession 2020.02.211

Fabricant / Éditeur Cada Co.

Période 1re moitié du 20e siècle

Matériaux métal, acier

Dimensions 3,8 x 11,6 cm

---

## Contexte historique

Au tournant du 20e siècle, les tirelires deviennent un des moyens de promotion de l'épargne privilégiés des institutions bancaires. Les boîtiers restent la propriété de la banque et sont loués aux déposants afin qu'ils puissent les remplir, puis déposer leurs épargnes en banque. Né aux États-Unis, ce système est rapidement adopté au Canada. De fait, sa position géographique et économique le prédispose à développer des pratiques d'épargne comparables à celle de son voisin.

Ces dernières font appel presque exclusivement aux fabricants étasuniens, la grande majorité d'entre eux proposant des modèles similaires.

Cependant, des tirelires aussi diverses que variées font leur apparition entre 1910 et 1920, dont les tirelires calendrier. L'épargne n'étant pas une opération ponctuelle, mais une activité nécessitant de maintenir un rythme, des fabricants ont imaginé des mécanismes incitant l'utilisateur à épargner.

Ainsi, la tirelire calendrier nécessite qu'on y dépose des pièces afin que

la date se maintienne à jour. Ce principe incite donc l'utilisateur à remplir ses objectifs d'épargne. Le mécanisme sera par la suite décliné sur toutes sortes de tirelires, notamment celles en forme de livre.

© Collection Pointe-à-Callière, 2020.002.0211

Photo de Louis-Etienne Dore

Exposé au musée